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La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, ha hecho balance de las principales 
actuaciones realizadas en 2023, en su conparecencia 
posterior al Consejo de Gobierno.    P.  13

COMUNIDAD
Díaz Ayuso hace balance de 2023

VALDEOLMOS-ALALPARDO
Otro éxito del Belén Viviente
Un año más, el Belén Viviente "Villa de 
Alalpardo", sigue atrayendo a miles de visitas 
para poder observar las escenas del Belén de 
referencia en la Comunidad de Madrid.     P.  2 y 8

SANSE

Se invertirán 116 millones de euros en 
un nuevo contrato que, por primera 
vez, incluirá la limpieza viaria de las 
urbanizaciones de Sanse que, hasta ahora, 
carecían de este servicio.    P.  6

CONTRATO HISTÓRICO 
DE LIMPIEZA VIARIA

Alcobendas ya tiene Presupuesto 2024
El Pleno de Alcobendas ha aprobado el 
Presupuesto Municipal de Alcobendas 
2024 que asciende a casi 200 millones 
de euros por 14 votos a favor -los 
13 del grupo municipal del Partido 
Popular más el concejal de Futuro 
Alcobendas-, la abstención del edil de 
Más Madrid, mientras que PSOE y Vox 
han votado en contra. El Presupuesto 
del Ayuntamiento de Alcobendas para 
2024 incrementa en algo más de 18 
millones de euros el del año 2023 y lo ha 
elaborado el Gobierno municipal que 
encabeza la alcaldesa de Alcobendas, 
Rocío García Alcántara, pensando en las 
familias y en la atracción de inversiones 
de nuevas empresas.    P. 4
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Un año más volvió, con el éxito habitual, 
la magia del Belén Viviente “Villa de 
Alalpardo” en su edición número 26. Este 
tradicional belén es el resultado de un 
gran trabajo en equipo y se nota. 
Aproximadamente  200 vecinos, entre 
figurantes y voluntarios, trabajando al 
unísono para conseguir, sin duda, uno 
de los Belenes Vivientes más bellos y 
emotivos, no solo de la Comunidad de 
Madrid, si no en el mundo entero. No está 
de más recordar que ya en alguna ocasión 
se han desplazado hasta la localidad de 
Alalpardo televisiones desde Japón. Esto 
nos da medida de la trascendencia y 
relevancia de este belén viviente.

¡Todos a una! 
Nada sería posible sin los operarios 
de mantenimiento del Ayuntamiento, 
siempre dispuestos como encargados 
de los decorados y montaje durante al 
menos 50 días antes. Con el inconveniente 
añadido, este año, del desbordamiento del 
río debido a las fuertes lluvias y que acabó 

con buena parte del belén a muy pocos 
días de su celebración. En la XXVI edición 

el Parque Nuestra Señora del Rosario en 
Alalpardo se convirtió, de nuevo, en la 

aldea de Belén para disfrute de todos, los 
días 25 y 26 de diciembre.

Cada año es más grande, más bello, más 
emotivo. El Belén Viviente ha vuelto a 

dejar sin habla a todos los que lo han 
visitado, un año más, como parte de toda 
una tradición de nuestra Navidad. 

Más de 10.000 personas
Más de 10.000 personas han podido 
disfrutar este año del Belén Viviente que 
tanto emociona a vecinos y visitantes. 
Todos recorrieron en silencio, con la 
ambientación de música navideña,  más 
de medio centenar de escenas observando 
los múltiples oficios de la época.
Como cada año, se recreó la aldea de Belén, 
bien iluminada, con el attrezo adecuado y 
con figurantes como si fueran de cera.
Toda una gozada de la que hemos podido 
disfrutar un año más, a pesar de las lluvias 
que a punto estuvieron de dar al traste con 
toda una tradición contra la que no hay 
quien pueda.
Una bonita iniciativa que, lejos de 
languidecer, une a los vecinos de Alalpardo 
que trabajan con toda la ilusión, para gozo 
y disfrute de todos en unas fechas tan 
entrañables. 

Nuevo éxito del tradicional Belén Viviente “Villa de Alalpardo”

La Soledad 
no deseada
Unos instantes, ahora que empezamos 
un nuevo año, para pensar en ser más 
solodarios. Unos instantes para recordar 
que muchos de nuestros mayores, 
muchos, más de los que sería deseable, 
están viviendo en soledad en sus propios 
domicilios. 
La Consejera Ana Dávila, en su última 
visita a la Residencia Jesús Nazareno 
y los Dolores, en Madrid capital, una 
entidad integrada al proyecto “Navidad 
en compañía”, un proyecto que persigue 
combatir la soledad de los mayores en 

estas recién pasadas fechas navideñas y 
que tiene como fin que en Navidad nadie 
esté solo y que estos días se formen lazos 
de amistad que duren para siempre. La 
Consejera Dávila nos ha recordado que 
en la región de Madrid más de 276.400 
mayores viven solos en su domicilio, lo 
que supone cerca del 25% del total de 
la población de personas de 65 o más 
años. ¡276.400 de nuestros mayores 
son víctimas de lo que se ha dado en 
denominar "La Soledad no deseada"!. 
Una cifra lamentable que, lo mismo que 
la desigualdad, la violencia de genero o 
la paridad, debería no sólo preocuparnos, 
debería ocuparnos, porque no es de recibo 
que seamos capaces de convivir con 

esta situación volviendo la espalda a una 
triste realidad que como seres humanos 
no deberíamos consentir. Dicho esto, no 
estaría de más quie aprovechemos este 
inicio de año para tomar conciencia y 
ponernos manos a la obra...Se admiten 
propuestas, amigos.  

Propósito de 
la enmienda
Propósito de la enmienda...para los 
católicos, en su más pura esencia, se 
trata de tener voluntad para no repetir 
nuestros pecados. Bueno, pues por ahí 
va la propuesta. Seamos o no católicos,    
aprovechando el inicio de año ¿no 

deberíamos plantearnos algo parecido 
para este 2024 que comienza? 
Sería buena señal ya que, quien más y 
quien menos, todos tenemos nuestros 
pecaditos, nuestros comportamientos 
mejorables, la tolerancia bajo mínimos, 
nuestro monólogo en lugar de diálogo. 
Si nos permiten un consejo, dejemos 
de escuchar a los Pepito Grillos que 
desde el púlpito de la política tratan 
de enfrentarnos, de fraccionarnos, 
de dividirnos, de colorearnos a su 
conveniencia. Sería un buen momento 
para demostrarles que el pueblo llano, el 
soberano que vota, es mejor que todos 
ellos...¡A ver si podemos ser capaces en 
este 2024! 
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Mejores fiestas gracias a “Llenamos la Despensa” 

Trescientas veinte familias afrontaron 
la Navidad con otra perspectiva 
gracias al programa solidario 
municipal “Llenamos la Despensa”. 

Poco antes de que diera comienzo la 
Navidad, medio centenar de voluntarios 
entregaron a las familias desfavorecidas 
y/o en riesgo de exclusión una caja 
navideña con alimentos no perecederos 

y productos navideños. La alcaldesa de 
Alcobendas, Rocío García Alcántara (PP), 
agradeció el trabajo de los 47 voluntarios 
de este programa. “Este programa es 
un orgullo para todos los vecinos y a mí 
me llena de orgullo el poder aportar mi 
granito de arena” aseguró la regidora.

Alimentos básicos
Las cajas contenían una lista de alimentos 

básicos como arroz, macarrones, 
espagueti, garbanzos, azúcar, galletas, 
harina, atún, aceite de girasol, cacaco en 
polvo y café. A esta lista esencial, se suman 
productos navideños como polvorones y 
mantecados, turrón, chocolate y fruta en 
almíbar.
En total se entregaron 500 lotes a 320 
familias -dos lotes a las familias numerosas- 
que provenían de la recogida municipal 
efectuada a mediados de noviembre en 
las Concejalías de Distrito y en la Ciudad 
Deportiva Valdelasfuentes.

Numerosas 
colaboraciones
A las donaciones vecinales se sumaron 
las provenientes de los trabajadores 
municipales y las recogidas en varios 
centros educativos, como en los colegios 
públicos Miraflores, Emilio Casado, Daoiz 
y Velarde, Valdepalitos, y en el concertado 
San Antonio, y también en la escuela 
infantil Valdelaparra. 
También  colaboraron 19 entidades, 
colectivos y empresas, como el Club 
Balonmano Alcobendas, y las empresas 

Obra Social La Caixa, Alcampo, Galp, 
Mobius, Bonduelle, Farmacia Olivares y 
Partido Popular de Alcobendas, entre 
otros. 

Ayuntamiento 
de Alcobendas
Asimismo, para completar los lotes 
entregados a estas familias desfavorecidas, 
el Ayuntamiento adquirió unos 500 kilos 
de varios alimentos no perecederos.
El servicio de Protección Civil colaboró en 
el transporte y distribución de todos los 
productos donados y recogidos en esta 
campaña hasta un local almacén cedido 
por la Federación Española de Baloncesto 
en su sede de la Avenida Olímpica.

También juguetes
El sábado, 16 de diciembre, se entregaron 
juguetes, gracias a una donación de La 
Caixa, a los 212 niños de entre 3 y 10 años 
de estas familias beneficiarias, un listado 
extraído del departamento de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento de Alcobendas. 
Una bonita iniciativa en fechas tan 
señaladas para los peques.

Alimentos y juguetes para las familias más desfavorecidas de Alcobendas

También se entregaron juguetes a los 212 niños de estas familias beneficiarias
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Alcobendas ya tiene aprobado su Presupuesto 2024
El Equipo de Gobierno incluyó 15 enmiendas, de las 33 parciales, presentadas por los grupos de la oposición

El Pleno de Alcobendas ha aprobado el 
Presupuesto Municipal de Alcobendas 
2024 que asciende a casi 200 millones 
de euros por 14 votos a favor -los 13 del 
grupo municipal del Partido Popular 
más el concejal de Futuro Alcobendas-, 
la abstención del edil de Más Madrid, 
mientras que PSOE y Vox han votado en 
contra.
El Presupuesto del Ayuntamiento de 
Alcobendas para 2024 incrementa en algo 
más de 18 millones de euros el de 2023 
y lo ha elaborado el Gobierno municipal 
que encabeza la alcaldesa de Alcobendas, 
Rocío García Alcántara, pensando en las 
familias y en la atracción de inversiones. 
Su objetivo es que Alcobendas vuelva 
a ser la locomotora económica de la 
Comunidad de Madrid, atrayendo nuevas 
empresas que crearán riqueza y empleo 
en la ciudad. 
La portavoz popular, Marta Martín, ha 
destacado que las inversiones durante el 
próximo año suman 39.731.566 euros, de 
las que más de 17 millones corresponden 
a nuevas actuaciones y algo más de 
21 millones de euros son de proyectos 
previstos y que ni siquiera se habían 
iniciado.
La alcaldesa de Alcobendas, al finalizar 
la sesión, ha subrayado la importancia 
que tienen las cuentas municipales para 
2024. “Por primera vez la ciudad tiene un 

presupuesto aprobado antes de acabar 
el año tras un cambio de gobierno” ha 
recalcado Rocío García Alcántara. La 
regidora ha destacado que el presupuesto 
aprobado le permitirá poner en marcha el 
programa de gobierno y los compromisos 
adquiridos con los vecinos. 
Entre otros, el Semura 24 horas, el cheque 
familia de 500 euros por nacimiento o 
adopción, la reconversión del polígono 
industrial en el Bulevar Madrid Nuevo 
Norte, la atracción de nuevas inversiones y 
más empleo y el refuerzo con inversiones 
en seguridad y limpieza. 
“En definitiva, unos presupuestos que 
devuelven el dinamismo y la excelencia a 
la ciudad. Unos presupuestos equilibrados, 
con la menor presión fiscal y a la vez un 
aumento en la calidad de los servicios 
públicos” ha remarcado la alcaldesa.

Aceptadas 15 enmiendas 
El Equipo de Gobierno ha incluido 15 
enmiendas de las 33 parciales presentadas 
por los grupos de la oposición, iniciativas 
que suponen la incorporación al 
presupuesto de un montante que supera 
un millón y medio de euros adicional. 
En concreto, el equipo de gobierno ha 
aceptado 11 enmiendas presentadas 
por Más Madrid y cuatro enmiendas 
registradas por Futuro Alcobendas, por 
valor de 288.000 euros. 

Entre las enmiendas aprobadas de Más 
Madrid figura la arborización de los patios 
de colegios, la remodelación del parque 
de Castilla La Mancha, la renovación de 
los contenedores para la recogida de 
basura, la ampliación de aceras en la 
calle Constitución, reparaciones en el 
cementerio municipal o la modernización 
del polideportivo José Caballero.

Con el apoyo de 
Futuro Alcobendas
El presupuesto de 2024 sale adelante 
gracias al apoyo del Concejal de Futuro 
Alcobendas, Aitor Retolaza, para quien 
la alcaldesa ha tenido palabras para 
agradecer su lealtad y disposición al 
diálogo y compromiso con la ciudad. 
“Me ha demostrado que es una persona 
de palabra y en quien se puede confiar” 
ha dicho Rocío García, quien ha añadido 
que “tiene la mano tendida del equipo de 
gobierno para una legislatura fructífera, 
de colaboración y con la estabilidad que 
merece Alcobendas”. 
La regidora ha agradecido también el 
trabajo del concejal de Más Madrid, 
Mariano Cañas. Ha asegurado que es un 
“grupo político comprometido con la 
ciudad” y ha añadido “quiero que sienta 
también como suyos” estos presupuestos. 
Durante la intervención de la alcaldesa, 
también ha habido mensaje al grupo 
municipal de Vox. 
Ha dicho que el Equipo de Gobierno tiene 
la mano tendida para pactar, dialogar y 
mejorar juntos la ciudad. “Puede ser una 
legislatura de oposición útil, aportando 
ideas, pactando iniciativas o pueden 
mantenerse en el no por el no” ha dicho 
Rocío García Alcántara.
Inversiones 

Inversiones para 2024
- Acuerdo marco para la Operación Asfalto.
- Bulevar Madrid Norte.
- Segunda fase de la remodelación del 
Paseo de la Marquesa Viuda de Aldama.
- Mejoras en los colegios públicos y 
escuelas infantiles.

- Mejoras de los aparcamientos para 
residentes.
- Reforestación del antiguo vertedero.
- Rehabilitación y remodelación de 
inmuebles
- Centro de Apoyo Familiar e Infancia.
- Remodelación y rehabilitación de las 
bases de la Policía Local de los distritos 
Centro y Urbanizaciones.
- Cierre de parques.
- Reforma integral de pistas polideportivas 
de la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes.
- Pabellón en el CEIP Parque de Cataluña.
En el capítulo de Inversiones, también se 
recoge la renovación de contenedores 
de residuos y la implantación de la 
fracción orgánica; el techado de pistas 
polideportivas o los gimnasios al aire libre 
en los parques, entre otros.

Servicios públicos 
El Ayuntamiento destinará cerca de 13 
millones a las personas más vulnerables. 
De este total, 6,5 millones serán para 
servicios sociales; más de 1,3 millones, 
para integración e igualdad, y un millón 
de euros, para la asistencia de personas 
mayores, dependientes y situaciones de 
necesidad social. 
Asimismo, se pondrá en marcha un 
cheque municipal de 500 euros por cada 
nacimiento o adopción.
El Presupuesto de 2024 eleva hasta 24,2 
millones la partida destinada a seguridad, 
para incorporar nuevos medios, tanto 
humanos como materiales, a la Policía 
Municipal y poner en marcha el Semura, 
un servicio de urgencias con cobertura a 
la ciudad 24 horas todos los días del año.
Para dotar a Alcobendas de una oferta 
cultural, deportiva y social que garantice 
el bienestar y la calidad de vida de todos 
los ciudadanos, se destinan más de 17,3 
millones al área de Cultura, con propuestas 
para todas las edades y públicos; más 
de 19,3 millones, a la promoción y el 
fomento del deporte y la mejora de las 
instalaciones deportivas; y 17,2 millones, 
al área de Educación. Y otros 3,2 millones 
se destinan al fomento del empleo y del 
emprendimiento y al desarrollo comercial.

Díaz Ayuso inaugura en Alcobendas el Hub Net-Pharma 

La Presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, acompañada de la 
Consejera, Rocío Albert, y de la Segunda 
Teniente de Alcaldesa de Alcobendas, 

Marta Martín, ha inaugurado hoy en 
Alcobendas, Net Pharma Hub, un proyecto 
pionero en Europa que reúne en un mismo 
espacio a más de 30 empresas vinculadas 
a servicios y tecnologías farmacéuticas. 
“Madrid se ha convertido en la región 
clave para la industria farmacéutica en 
España”, ha señalado la Presidenta, quien 
ha explicado que el modelo económico 
de su Gobierno se basa en “estimular 
su actividad, y facilitar inversiones y 
crecimiento”. “Sabemos que las empresas 
y proyectos como estos sólo prosperan 
cuando las instituciones proporcionamos 

únicamente estabilidad y confianza, pero 
no interferimos ni con ocurrencias ni con 
caprichos arbitrarios propios de la política”, 
ha añadido.

Formación, análisis 
y liberación de 
medicamentos
Las compañías que integran el nuevo hub 
ofrecen formación, análisis y liberación 
de medicamentos, además de almacén 
y logística, y proporcionan un soporte 

global en diversas áreas, creando sinergias 
y aportando cobertura especializada. 
Igualmente, aportan asesoramiento en 
proyectos de industrialización para el 
desarrollo de productos en todas las 
etapas del proceso, desde el I+D hasta su 
puesta en el mercado. En la Comunidad 
de Madrid hay 86 compañías dedicadas a 
la fabricación de productos farmacéuticos 
(el 24% del total nacional), que acaparan 
el 44,6% de la cifra de negocios de toda 
España, que emplean a más de 16.000 
personas (el 26,6% del país) y que suma el 
63,3% de las exportaciones.
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Firma de un contrato histórico para el servicio de limpieza viaria 

El equipo de Gobierno de San 
Sebastián de los Reyes reconoce 
que la limpieza de las calles es uno 
de los principales retos a afrontar en 
este mandato. 

Un problema que debe solucionarse desde 
el realismo y la efectividad, trabajando en 
aquellas medidas que consigan erradicar 
la suciedad, que es hoy una de las grandes 
preocupaciones de los vecinos. De hecho, 
según un estudio de la OCU de marzo 
de 2023 realizado en toda España, San 
Sebastián de los Reyes es la cuarta ciudad 
peor valorada por los ciudadanos en 
esta materia. Esta situación, heredada de 
mandatos anteriores, necesita, para poder 
ser afrontada, de una mejora notable en el 
servicio, la gestión y control de la calidad 

del trabajo. El nuevo contrato de recogida 
de residuos y limpieza viaria de San 
Sebastián de los Reyes busca dar la vuelta 
a esta situación. Para ello, el Ayuntamiento 
invertirá una cifra nunca antes vista hasta 
ahora: 116 millones de euros. 

También las 
urbanizaciones
Asimismo, el nuevo contrato incluirá, 
por primera vez, la limpieza viaria de 
las urbanizaciones que, por su lejanía 
del casco urbano, carecían de este 
servicio, atendiendo así a una de las 
reivindicaciones históricas de esta parte 
de la ciudad. Hay que resaltar que el 
anterior equipo de Gobierno publicó un 
pliego que quedó desierto. Una situación 

que era conocida desde el 10 de mayo de 
2023, al existir informes al respecto, y que 
no fue comunicada a la opinión pública 
en ningún momento. Ante esta situación 
heredada, el nuevo equipo de Gobierno, 
desde que tomó posesión, comenzó a 
trabajar en la implementación de este 
nuevo contrato, cuyo proceso de licitación 
acaba de ver la luz en este momento tras 
aprobarse en Junta de Gobierno Local. 
“Conseguir los niveles de limpieza que 
demandan y merecen los vecinos de 
San Sebastián de los Reyes es uno de 
nuestros mayores retos. Para ello, estamos 
poniendo todo nuestro esfuerzo y 
empeño en aprobar e implementar este 
nuevo contrato, que forma parte de una 
estrategia interdepartamental, planificada 
y duradera en el tiempo, para conseguir 

acabar con la suciedad de una vez por 
todas. Los resultados no serán inmediatos, 
pero confío en que a medio y largo plazo 
las familias de nuestra ciudad vean con 
satisfacción el resultado de este trabajo”, 
asegura el Primer Teniente de Alcaldesa y 
Concejal delegado de Medio Ambiente y 
Sostenibilidad, Diego Domingo García.

Diego García:  “Conseguir los niveles de limpieza que demandan y merecen los vecinos es uno de nuestros mayores retos"

El Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes invertirá 116 millones de euros

Solicitud de prolongación de la línea C-4 hasta el Infanta Sofía

Este fue uno de los acuerdos 
alcanzados en el último pleno 
celebrado en San Sebastián de los 
Reyes. 

La Alcaldesa Lucía Fernández, solicitará 
al Ministerio de Transportes, Movilidad y 
Agenda Urbana la prolongación de la línea 
C4, desde la estación de San Sebastián de 

los Reyes-Alcobendas hasta el hospital 
Infanta Sofía y las localidades de Algete 
y San Agustín de Guadalix. La iniciativa 
se convirtió en declaración institucional 
de todos los grupos municipales tras 
la moción presentada por Izquierda 
Independiente.

Apoyo a la Concejala 
Amparo Ortega de VOX

El pleno condenó el acoso sufrido por 
la concejala de VOX, Amparo Ortega, 
durante el acto institucional del 25N, 
Día Internacional Contra la Violencia 

de Género, por parte de un grupo de 
asistentes. La iniciativa se convirtió 
en declaración institucional de todos 
los grupos municipales tras la moción 
presentada por dicho partido. El pleno dio 
luz verde a una moción de Más Madrid, 
convertida en declaración institucional 
de todos los grupos municipales, para 
desarrollar un Plan Estratégico contra 
la soledad no deseada que abarca 
numerosos aspectos. El Ayuntamiento 
cumple con todas las exigencias que marca 
la Ley de Transparencia y la actividad del 
actual equipo de Gobierno es totalmente 
transparente. 

Pedro Barragán recogió el Premio Internacional José Hierro

Pablo Barragán llegó a San Sebastián 
de los Reyes desde Philadelphia, 
ciudad en la que reside, para 
recoger el Premio Internacional de 
Poesía José Hierro. 

Este premio internacional lo otorga el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes, a través de la Universidad Popular y 
con la colaboración de RTVE. 
“Tarea de español” es el nombre la obra 
ganadora y se presentó acompañada 
por la música del grupo “Lupano 
Jazz” en el Pequeño Teatro del Teatro 
AldolfoMarsillach (TAM), con entrada libre 
hasta completar aforo. 
El viernes, 15 de diciembre, también tuvo 
lugar un acto de lectura en la Biblioteca 
Municipal Marcos Ana, con la presencia 
el autor, José Pablo Barragán, y de Óscar 
Martín Centeno, director del Centro de 
Estudios de Poesía de San Sebastián de los 
Reyes. 
Una obra muy bien valorada por el 

jurado ya que el jurado destacó de 
“Tarea de español”  su gran originalidad 
y su lenguaje, en ocasiones narrativo y en 
ocasiones simbólico, que hace un recorrido 
por temas sociales y de percepción de 
la realidad. “Va a ser una obra muy bien 
recibida por los lectores porque le toma 
muy bien el pulso a la realidad”, recalcó 
Óscar Martín Centeno, director del CEP, 
Centro de Estudios de Poesía de San 
Sebastián de los Reyes. 
El autor de la obra, José Pablo Barragán 
Nieto, nacido en Valladolid en 1981, reside 
actualmente en la ciudad estadounidense 
de Philadelphia, y es poeta, profesor 
y traductor. Ha sido uno de los 674 
participantes que este año han mandado 
sus obras a este Premio Internacional, 

promovido por el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, a través de su 
Centro de Estudios de Poesía (CEP). Las 
obras presentadas proceden de todo 
el mundo, especialmente de Europa y 
América Latina. 

Premio de 9.000 euros 
y la publicación del libro
El libro ya está en las librerías. “Tarea de 
español” se ha alzado con un premio de 
9.000 € y la publicación del libro. Este año, 
como novedad, es la prestigiosa editorial 
“Ya lo dijo Casimiro Parker”, especializada 
en poesía, la que distribuye la obra en las 
librerías, lo que hace que sea más accesible 
al público lector. 

“Tarea de español” es el nombre la obra ganadora y se presentó acompañada por la música del grupo "Lupano Jazz"

El autor, nacido en Valladolid en 1981, reside en Philadelphia y es poeta, profesor y traductor

En una declaración institucional de todos los grupos municipales tras la moción presentada por Izquierda 
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Premios a los mejores escaparates de la Navidad de Sanse
Una campaña puesta en marcha por el Ayuntamiento junto con las asociaciones empresariales ACENOMA y ANOME 

Entregados los premios a los mejores 
escaparates, dentro de la campaña 
navideña de dinamización del 
comercio.

En esta campaña, que pone en marcha 
el Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes junto con las asociaciones 
empresariales ACENOMA y ANOME, han 
participado 100 comercios no integrados 
en grandes superficies, que también son 
los establecimientos que participan en 
el concurso de consumo, que premia 

las compras en dichas tiendas. “Lo que 
pretendemos con estos dos concursos es 
fomentar que se compre en los comercios 
de barrio, que son los que alegran nuestras 
calles, sobre todo en estas fechas”, recordó 
Nuria Castro, Concejala de Comercio, 
Innovación y Empleo. 
Los establecimientos que forman parte de 
la campaña están identificados con una 
alfombra roja y disponen de papeletas 
para que quienes realicen allí sus compras 
participen en un sorteo de cuatro premios 
de 500 euros cada uno. El listado completo 

de los comercios están en www.sansenet.
com.  
El jurado valoró los escaparates desde 
un punto de vista comercial, creativo, 
de integración de los elementos en la 
composición y de mejor utilización de las 
técnicas de escaparatismo. El resultado:
- Premio a Ferretería F. del Campo otorgado 
por el Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes. 
- Premio a Flores Isabel, otorgado por el 
Banco Sabadell.
- Premio a Calzados Kapri, otorgado por 

ACENOMA.
- Premio a Librería Pernatel Navacerrada 
otorgado por ANOME. 

Plan de previsión por las inclemencias meteorológicas 
El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes   tiene  previsto su Plan de Inclemencias 
ante la bajada de las temperaturas, las 
posibles precipitaciones de fuertes  lluvias 
o nevadas y la acumulación de hielo que 
puedan producirse. El Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes también 
recuerda a las Entidades Urbanísticas 
de Conservación que deben efectuar 
acopio de sal, con el fin de paliar los 
efectos de la mismas, entendiendo que 
dichas entidades son las responsables 

de mantener sus instalaciones y servicios 
para que puedan seguir funcionando 
de manera adecuada (retirada de nieve 
en viales y zona de aparcamiento). 
Atendiendo a criterios medioambientales 
se ruega moderar su uso. Un uso excesivo, 
además del coste económico, puede 
suponer un daño para el entorno donde 
se esparza. Se recomienda utilizar sal, con 
precaución y en aquellas superficies que 
sean de especial interés (viales principales, 
pasos de cebra, paradas de autobús, 

rampas de garaje, entrada a edificios, etc.)
El Plan de Actuación Municipal aprobado 
ante Inclemencias Invernales se pondrá 
en marcha en el momento en el que se 
prevean precipitaciones meteorológicas 
en forma de nieve y/o temperaturas 
mínimas extremas, y otros fenómenos 
asociados. Los servicios municipales se 
encargarán de mantener libres de nieve y 
hielo, y transitables para el tráfico rodado 
las principales vías de circulación y los 
pasos de peatones más transitados.

Autorizada la entrada de mascotas en edificios públicos
Exclusivamente en las oficinas de asistencia en materia de registros y trámites administrativos, en concreto en el SAC

Desde el pasado 11 de diciembre se 
permite el acceso de las personas 
con animales de compañía, 
exclusivamente en las oficinas de 
asistencia en materia de registros y 
trámites administrativos, 

En concreto al Servicio de Atención 
a la Ciudadanía (SAC), así como a las 
zonas de acceso y tránsito hacia éstas. 
Tal y como establece el ordenamiento 
jurídico, solo se autoriza el acceso a 

perros, gatos y hurones. Con el fin de 
garantizar el buen funcionamiento del 
servicio, en el protocolo elaborado por 
el Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes se establece la presencia de un 
solo animal en la oficina administrativa. 
Si el edificio dispone de vestíbulo 
independiente, un segundo animal podrá 
permanecer en el mismo. La persona 
portadora del animal se compromete a 
vigilarla y deberá responsabilizarse de las 
excretas que pudiera dejar, procediendo 

a su limpieza si fuera necesario. En este 
protocolo municipal también se pide que 
los animales estén educados para que 
no causen molestias a las personas que 
se encuentren en el edificio. Todos los 
perros pueden acceder, siempre y cuando 
estén sujetos por correa NO EXTENSIBLE o 
permanezcan dentro de sus trasportines 
adaptados y con un bozal, excepto si el 
perro permanece dentro del trasportín. 
El resto de animales, gatos y/o hurones, 
accederán en sus trasportines adaptados.

Importantes novedades en la Bolsa de Empleo de Sanse

Desde el 1 de enero ya funciona la 
nueva Bolsa de Empleo gestionada 
por el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes. 

Esta iniciativa, impulsada desde la 
Concejalía de Recursos Humanos, 
Innovación y Empleo, forma parte del 
proceso de digitalización y modernización 
de los servicios municipales orientados a la 
ciudadanía y a las empresas. El nuevo Portal 
de Empleo es una novedosa plataforma 
web dirigida tanto a las personas que 
buscan empleo o quieren una mejora 
como a las empresas, comercios y 
servicios de la zona que buscan cubrir sus 
necesidades de personal. Las personas que 
ya estaban inscritas en la Bolsa de Empleo 

municipal necesitarán darse de alta para 
actualizar toda su información curricular, 
de manera que sea más fácil para las 
empresas encontrarlas candidaturas, 
según su formación y experiencia.

El Ayuntamiento apuesta 
por este Portal de Empleo
Así mismo, las empresas deberán solicitar 
sus credenciales de acceso para publicar 
las ofertas empleo y buscar candidatos 
y candidatas. En ambos casos, tanto 

demandantes de empleo como empresas, 
podrán acceder al portal en https://
ssreyes.portalemp.com/registro.html
“El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes, comprometido con el desarrollo 
económico de nuestras empresas 
locales, apuesta decididamente por este 
innovador, intuitivo y eficaz Portal de 
Empleo que va a ayudar a la activación de 
la economía local y a la creación de empleo 
en nuestra ciudad”, ha apuntado Nuria 
Castro, Concejal de Recursos Humanos, 
Innovación y Empleo.
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Con este presupuesto se marca 
el inicio de un nuevo ciclo 
municipal que se construye sobre 
lo ya construido y fundamenta su 
elaboración. 

La líneas básicas del presupuesto son:
Prudencia:  Mantiene el impulso 
inversor gracias a los fondos y ayudas 
públicas recibidas, entre los que destaca 
la puesta en marcha de la inversión 
adjudicada a lo largo del 2023 para 
la “ Mejora de Eficiencia Energética 
del alumbrado público municipal” 
cofinanciada por los fondos europeos.
Cumplimiento: Porque incluye la 
dotación económica necesaria para 
garantizar el cumplimiento de los 
compromisos adquiridos en años 
anteriores.
Austeridad: Mantiene la máxima 
austeridad en los créditos presupuestarios 
vinculados al gasto corriente.
Calidad Servicios Públicos: Es 
un Presupuesto que apuesta por el 
Mantenimiento y la Mejora de la calidad 
de los servicios públicos locales.
Calidad Políticas Culturales: 
Apuesta por políticas culturales de calidad, 
ya iniciadas en anteriores legislaturas y 
que convierten al municipio como uno de 
los de mayor actividad cultural de la zona 
norte.
Protección Medioambiental: 
Mantiene el compromiso con el 
respeto, protección y promoción del 
medioambiente, manteniendo la misma 
línea continuista de años pasados a través 
de distintas actuaciones locales.
Solvencia económica: Tiene como 
objetivo mantener la actual solvencia 
económica, con datos que lo avalan, como 

un periodo medio de pago a proveedores, 
por debajo del límite legal que en enero 
del 2023, se situó en 15/20 días, desde la 
entrega de la factura.

Objetivos marcados por 
el  Gobierno Municipal

1. SERVICIOS PÚBLICOS. 
MANTENIMIENTO Y CUIDADO
DEL MUNICIPIO: 
Una de las principales premisas 
fueron las necesidades y servicios 
demandados por los vecinos. Se seguirán 
reforzando los servicios públicos, y la 
rehabilitación y mantenimiento. Así como 
contribuyendo a la mejora y ordenación 
de las infraestructuras municipales y a 
la limpieza de las zonas verdes. Según 
la alcaldía, “trabajaremos para hacer de 
Valdeolmos-Alalpardo un municipio, más 
amable, limpio y verde, con parques y 
jardines cuidados, con mejor iluminación 
y espacios reservados para personas. 
Nuestro objetivo es continuar con 
distintas actuaciones encaminadas a 
mejorar los servicios del municipio y su 
mantenimiento”. 
2. EDUCACIÓN, CULTURA Y 
JUVENTUD: 
-Educación: Se apostará por la 
ejecución de programas y proyectos 
dirigidos a aumentar el éxito escolar y a 
la preparación y formación de los jóvenes, 
entre los que destacan, la Concesión 
de Premios a los Mejores Estudiantes, 
o la colaboración en la Gestión de los 
Campamentos de Verano.
-Cultura: Imprescindible en el 
desarrollo municipal. Se sigue apostando 
por políticas culturales de calidad, con 

variados programas culturales.
En relación con las actividades culturales 
propias del ayuntamiento, se mantendrán 
tradiciones populares como, la Festividad 
de San Sebastián y la Virgen del Rosario, 
del Cristo Atado a la Columna y la Virgen 
del Amor Hermoso, o el tradicional Belén 
Viviente y por otro lado, innovar con nuevas 
propuestas adaptadas a los tiempos 
actuales, con actividades incluidas en 
distintos programas, como, Red de Teatros 
de la Comunidad de Madrid, Red Itiner 
con exposiciones culturales , o el conocido 
Cine de Verano que proyecta diferentes 
películas.
- El futuro. La juventud: Se dotó 
de mayor contenido en esta área, con 
el objetivo de impulsar una política 
municipal que responda a las necesidades 
y expectativas de los jóvenes, diseñando 
y ejecutando una serie de programas 
propios como el “Club de Ocio”, 
“Campamentos de Surf” o “Discoteca 
Light”  para fomentar la participación de la 
juventud en la sociedad a través de un ocio 
calificado como “saludable”; Además está 
previsto habilitar un espacio como Sala de 
la Juventud, en la localidad de Valdeolmos.
3. DEPORTE: Se seguirá colaborando 
en la práctica deportiva con distintas 
asociaciones y clubes en la celebración 
de diferentes eventos deportivos, como 
Torneo de Basket, Ciclo Cross o el Torneo 
de Ajedrez.
Los acontecimientos celebrados en los 
últimos años convierten al municipio 
en una referencia deportiva en todo 
el territorio español y por ende, en la 
Comunidad de Madrid. Por ello se consigna 
crédito para la organización y celebración 
de eventos extraordinarios como el 
conocido Torneo de Futbol Vicente del 
Bosque, que celebrará el próximo año 
2024 su VIII edición y que aglutina en 
nuestro municipio a equipos deportivos 
de diversas zonas de la geografía española.
4. INVERSIONES EN  
INFRAESTRUCTURAS: 
Se presenta una propuesta de presupuesto 
“ambiciosa” en lo que a inversiones se 
refiere, toda vez que si bien se consignaron 
créditos para garantizar la continuidad 
de ejecución respecto de las inversiones 
iniciadas en el presente ejercicio, entre las 
que destaca “RENOVACIÓN ALUMBRADO 
EXTERIOR DEL MUNICIPIO”, por otro lado, 

se habilitó crédito para ejecutar “Proyectos 
Estrella” de la presente legislatura, como 
son:
- Construcción de la Primera Fase del 
Cementerio en la localidad de Alalpardo.
- Inicio de las obras cofinanciadas dentro 
del PIR 2023/207.
- Renovación de vestuarios en la piscina 
municipal.
5. ÁMBITO SOCIAL: Se mantiene el 
incrementar la calidad de los Servicios 
Sociales, promocionando distintas 
políticas y programas asistenciales en 
distintos ámbitos.
Si bien es cierto que la ejecución directa de 
las políticas sociales se realiza a través de la 
Mancomunidad SS 2016, de la que forma 
parte y a la que contribuye anualmente 
con una aportación municipal en torno a 
47.000€, ello no impide que en su ámbito 
territorial se desarrollen otro tipo de 
acciones complementarias, destinadas a 
paliar la desigualdad social y la atención a 
las personas y colectivos más vulnerables.
Estos compromisos, se mantendrán en 
las cuentas del 2024, garantizando la 
aportación económica y colaborativa con 
Asociación Contra el Cáncer, Cáritas, Cruz 
Roja, Asociación Ayúdale a Caminar… y 
promover otras actuaciones solidarias. 
Estos pasos, confluyen en consolidar una 
de las metas más importantes para este 
Gobierno Municipal: “La Justicia Social” 
a través de políticas municipales que 
potencien la inclusión de las personas 
más vulnerables y generen la distribución 
equitativa de los recursos.
6. PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 
Se continuará posibilitando que las 
Asociaciones del municipio sean conocidas 
por los vecinos, apoyando sus actividades, 
colaborando directamente con ellas y 
subvencionando sus proyectos. Al efecto, 
se incluye en el Anexo de Subvenciones 
Nominativas, el listado y la cuantía que, con 
cargo al estado de gastos, se concederán 
a cada una de las asociaciones y clubes 
municipales, asumiendo un incremento 
del 10% con cargo a los fondos municipales.
En definitiva, se quiere aprovechar el 
potencial del municipio, sin perder 
de vista lo que ya se ha conseguido 
y avanzando para seguir marcándo 
nuevos objetivos y hacer un municipio 
que mejore día a día, cumpliendo 
retos y asumiendo nuevas iniciativas.

APROBADO EL PRESUPUESTO PARA EL EJERCICIO 2024
Un presupuesto que apuesta por el mantenimiento y la mejora de la calidad de los servicios públicos locales

Como siempre, no defraudaron. La Banda 
de música "Villa de Algete" ofreció un 
gran Concierto de Fin Año el pasado 29 
de diciembre en el el Teatro Sara Baras 
de Valdeolmos que, por supuesto, estaba 
abarrotado de público con ganas de 
disfrutar del concierto y pasarlo bien. En 
su repertorio incluyeron maravillosos 

bonitos villancicos y música de conocidos 
anuncios de televisión. En la Banda, una 
treintena de excelentes músicos pusieron 
al público en pie y que se quedaron con 
ganas de que el recital de música hubiera 
sido más largo y, como siempre, dirigida 
magistralmente por Salvador López. 
Desde aquí nuestra enhorabuena!!.

CONCIERTO DE FIN DE AÑO EN EL TEATRO SARA BARAS DE VALDEOLMOS
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        VALDEOLMOS-ALALPARDO

  
     
   Brujuleando

ÉXITO DEL 
MERCADILLO DE 

NAVIDAD

El Mercadillo navideño fue 
un éxito. Por segundo año 
tuvo lugar en la Sala Al-Artis 
con una veintena de puestos 
donde poder comprar regalos 
el sábado y domingo 16 y 17 de 
diciembre. Con gran variedad 
de puestos se pudieron 
observar desde bisutería, 
diferente tipo de ropa, bolsos 
y complementos, adornos 
navideños y hasta chuches 
para niños y mayores. Hubo 
mucho público en el interior 
y también en el exterior de la 
Sala del Arte con la Ciudad de 
la Navidad, con Toro mecánico 
e hinchables para los niños y 
niñas que pasaron 4 horas de 
diversión en plenas vacaciones 
escolares, dos por la mañana y 
dos por la tarde.

28 años ofreciendo la comida de Navidad 
a los socios de los Hogares del Jubilado

28 años lleva el Ayuntamiento 
ofreciendo la comida de Navidad 
a los socios de los Hogares del 
Jubilado de Valdeolmos y de 
Alalpardo.

La Comida de Navidad ofrecida por 
el Ayuntamiento a los jubilados del 
municipio se realizó en el Teatro de 
la Casa de la Cultura de Alalpardo 
transformado en restaurante, el pasado 

día 12 de diciembre. Ya son 28 los 
años que lleva lleva el Ayuntamiento 
ofreciendo la comida de Navidad a los 
socios de los Hogares del Jubilado de 
Valdeolmos y de Alalpardo. Se prepararon 
cuidadosamente y repartieron 101 
Catering que como cada año consistía en 
un menú bastante equilibrado y nutritivo 
que los jubilados pudieron disfrutar 
y degustar en un ambiente relajado 
y navideño, y donde pudieron estar 
charlando entre ellos. El menú consistía 
en:
Consomé al Jerez
Embutidos, ensaladilla rusa y langostinos
Salmón al horno o solomillo ibérico
Tarta de chocolate
Dulces navideños

Desde La Brújula del Norte queremos 
rendir este pequeño homenaje y 
felicitar a los figurantes del Belén 
Viviente "Villa de Alalpardo" que 
aparecen en la foto porque, aunque no 
están todos los que son, sí son todos 
los que están. Es increíble pensar cómo 
aguantan las bajas temperaturas como 
si parecieran unas "figuras de cera", y 
pensar que son vecinos voluntarios, 
es toda una demostración de su 
sentimiento hacia su municipio, y que 
año tras año lo siguen demostrando y, 
es más, con toda la ilusión del mundo. 

Enhorabuena vecinos!!!. Pero no son 
solo ellos, también hay que rendirse 
ante la labor que hacen los operarios 
de mantenimiento del ayuntamiento 
que, desde casi dos meses antes están 
preparando y montando todas las 
instalaciones de las más de 50 escenas 
que se pueden observar a su paso por la 
visita al belén, y a todos los voluntarios 
por colaborar de una manera u otra, a 
las organizadoras del belén y a todos los 
voluntarios de Protección Civil. A eso se 
le llama colaborar en EQUIPO. Desde 
aquí, felicidades a todo el municipio.

GRAN COLABORACIÓN EN EQUIPO PARA EL XXVI BELÉN VIVIENTE 

Se juntaron 98 comensales para disfrutar de una agradable comida 

En el Belén Viviente de Alalpardo, se 
recrea la aldea de Belén, bien iluminada, 
con el attrezo adecuado y con figurantes 
como si fueran de cera. Gran afluencia 
de público recorrió en silencio más de 
medio centenar de escenas observando 
múltiples oficios, y ambientado con 
música navideña, donde los diferentes 

figurantes tuvieron que soportar las bajas 
temperaturas. Es el resultado de un gran 
trabajo en equipo y de muchas personas, 
unos 200 vecinos, entre figurantes y 
voluntarios, trabajan al unísono para 
conseguir, sin duda, uno de los Belenes 
Vivientes más bello y emotivo de la 
Comunidad de Madrid y que cada vez es 

más grande y cuenta con más visitantes.
Este trabajo y todo el montaje e 
instalación del belén, no sería posible 
sin los operarios de mantenimiento 
del Ayuntamiento, encargados de los 
decorados y montaje durante al menos 50 
días. Desde aquí, damos la enhorabuena 
a todos los que lo hacen posible.

BELÉN VIVIENTE “VILLA DE ALALPARDO”
Más de 50 escenas que te hacen sentir como si estuvieras en la misma aldea de Belén
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El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha entregado 
los galardones del Certamen de Belenes 
2023 de centros educativos, escuelas 
infantiles y centros de educación especial 
del distrito, “una de las actividades más 
bonitas del año para la junta municipal”, 
ha asegurado, en la que se comprueba “el 
talento de los alumnos y su creatividad”. 
El premio de Educación Infantil ha sido 
para la Escuela Infantil My Little Planet, 
mientras que el de Educación Especial ha 
recaído en el Colegio A LA PAR. El jurado 
también ha reconocido la originalidad del 
belén presentado por Aleph Tres Olivos, así 
como al que contaba con el personaje más 
original, el del CEIP Breogán. El concejal 
ha agradecido la participación de los 21 
centros educativos de Fuencarral-El Pardo.

LA JUNTA MUNICIPAL  
ENTREGA LOS PREMIOS 

DEL CERTAMEN 
DE BELENES

Renaturalización de una parcela en desuso 
situada junto a la calle de la Senda del Infante

El Ayuntamiento de Madrid ha 
completado la renaturalización de 

una parcela en desuso situada junto a 
la calle de la Senda del Infante que se 
encontraba deteriorado y ahora, tras una 
inversión de 452.000 euros ejecutada 
por el Área de Urbanismo, Medio 
Ambiente y Movilidad, que dirige Borja 
Carabante, ha sido recuperado para el 
uso de los vecinos. La intervención 
ha supuesto, además, la plantación 
de árboles y arbustos y la creación de 
caminos pavimentados accesibles que 
garantizan la comunicación entre las 

calles del barrio. El delegado del ramo 
ha visitado esta parcela, acompañado 
por el concejal presidente del distrito, 
José Antonio Martínez-Páramo, para 
comprobar el estado final de la obra. 
Los trabajos, han incluido actuaciones 
sobre las zonas terrizas con el objetivo 
de dotar de accesibilidad a un espacio 
que se encontraba en malas condiciones 
para el tránsito de los vecinos por las 
sobreelevaciones y los hundimientos del 
terreno, que comprometían la seguridad.

      B A R A JA S

Han sido muchos los vecinos de todas las 
edades los que se han acercado a visitar 
el tradicional belén panorámico de la 
Junta Municipal de Barajas, que se pudo 
ver en la sala de exposiciones del Centro 
Cultural Villa de Barajas, en la calle Botica, 
10. Los vecinos de Barajas han podido 
visitarlo de lunes a viernes, en horario de 
10:00 h a 14:00 h y de 16:00 h a 21:00 h. 
El centro permaneció cerrado los días 24, 
25, 26 y 31 de diciembre, así como 1 y 6 
de enero.  

MUY VISITADO EL 
BELÉN EN EL CENTRO 
CULTURAL VILLA DE 

BARAJAS

El concejal del distrito de Barajas, Juan 
Peña, dió la salida a la XXXIV Carrera 
de la Constitución de Barajas que ha 
congregado a unos 1.000 participantes 
de todas las edades, en las categorías 
senior, veterano, juvenil, cadete, infantil, 
alevín, benjamín y prebenjamín. Durante 
el acto de entrega de los trofeos en el que 

ha participado Peña, se han repartido 
un total de 36 copas, tres por podio 
(masculino y femenino) en cada una 
de las seis categorías de mayor edad y 
medallas para todos los participantes en 
las categorías prebenjamín y benjamín. 
El concejal destacó el carácter festivo y el 
alto nivel deportivo de esta prueba .

     FUENCARRAL - EL PARDO

La delegada de Obras y Equipamientos, 
Paloma García Romero, acompañada 
del concejal de Barajas, Juan Peña, ha 
visitado la avenida de Logroño, cuyo 
tramo comprendido entre las calles 
de Alar del Rey y de Playa de Riazor, de 
unos 850 metros de longitud, acaba de 
ser objeto de una actuación de mejora 
de la accesibilidad. Los trabajos han 
consistido en el saneamiento de todas 

las zonas en las que el pavimento estaba 
desgastado, presentaba curvatura por 
el efecto de las raíces de los árboles o 
contaba piezas sueltas. Se ha picado el 
firme, se ha extendido una nueva solera 
y posteriormente se ha solado con piezas 
terrazo granítico. Las obras, que dan 
respuesta a las demandas de los vecinos, 
se han completado con la mejora de la 
accesibilidad en dos pasos de peatones.

Mejora de la accesibilidad de la avenida de Logroño 
entre las calles Alar del Rey y Playa de Riazor

El delegado de Urbanismo, Boja Carabante, comprueba el estado final de la obra

Éxito de la XXXIV Carrera de la Constitución

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, ha visitado, junto a la delegada 
de Obras y Equipamientos, Paloma García 
Romero, y el concejal de Fuencarral-El 
Pardo, José Antonio Martínez Páramo, 
la avenida de la Ilustración para conocer 
el resultado de la remodelación integral 
que se ha llevado a cabo en ambos 
flancos con objeto de dar una solución de 
conjunto a todo el entorno. En el flanco 

norte, las actuaciones ya han finalizado 
y en el sur, la previsión es que las obras 
finalicen en las próximas semanas. Los 
trabajos, que han supuesto una inversión 
municipal de 16,7 millones de euros, 
han sido cofinanciados por los fondos 
Next Generation de la Unión Europea. 
El objetivo ha sido mejorar la calidad del 
espacio pensando en el peatón y en el 
usuario de proximidad.

Avenida de la Ilustración: más cómodo y seguro
Mejora de pavimentos, adecuado de parterres y zonas ajardinadas. entre otros trabajos

Abarca un tramo de 850 metros de longitud y da responde a las demandas de los vecinos 
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La Junta Municipal de Hortaleza, 
en colaboración con entidades 
de discapacidad, ha iniciado el 
procedimiento para la elaboración de 
un Plan Distrital de apoyo a las personas 
con discapacidad para garantizar la 
accesibilidad física y cognitiva en todos 
los barrios del distrito, promoviendo 
la inclusión y el bienestar de todas las 
personas. El concejal de Hortaleza, 
David Pérez, ha reafirmado “nuestro 
compromiso con la igualdad de 
oportunidades y la no discriminación”. 
En este sentido, la junta municipal 
trabajará de la mano de las personas 
con discapacidad y sus familias, así 
como de las entidades y asociaciones 
“garantizando que todas las medidas 
adoptadas respondan a las necesidades 
reales de esta comunidad para crear 
un distrito accesible e inclusivo”. Para la 
elaboración del plan, la Junta Municipal 
de Hortaleza llevará a cabo un estudio 
exhaustivo de accesibilidad en todos los 
espacios municipales.

PLAN DE APOYO A 
LAS PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD

La Junta Municipal del Distrito de 
Hortaleza ha ejecutado el 96 % de las 
inversiones presupuestadas en el año 

2023, mayoritariamente proyectos de 
mejora en vías públicas, zonas verdes y 
centros educativos, con una inversión de 
1,9 millones de euros, según ha informado 
el concejal David Pérez en el último Pleno 
del distrito. En cuanto a las inversiones 
del Ayuntamiento de Madrid, se han 
ejecutado un total de 141 proyectos por 
valor de 9,4 millones de euros. En la sesión 
plenaria, también se han aprobado varias 
iniciativas para la transformación del 
entorno urbano de Hortaleza a través del 

estudio de sus espacios públicos como el 
barrio de Apóstol Santiago “para hacerlo 
más accesible, inclusivo y saludable para 
las generaciones futuras”, ha detallado 
el concejal, quien ha destacado que 
“es necesario seguir fomentando las 
zonas verdes, continuar con el plan de 
plantación de árboles y crear entornos 
escolares seguros”. En este sentido, 
Pérez ha reiterado “su compromiso 
con la mejora continua de los centros 
educativos”.

La Junta Municipal de Hortaleza ejecuta el 
96 % de las inversiones presupuestadas en 2023Mejora de la accesibilidad de la avenida de Logroño 

entre las calles Alar del Rey y Playa de Riazor

      HORTALEZA

      C O M U N I DA D

Éxito de la XXXIV Carrera de la Constitución

La Comunidad de Madrid tendrá en 2024 
los Presupuestos más altos de toda su 
historia y priorizando el gasto social con 
el 90% del total destinado al refuerzo 
de unos servicios públicos de calidad 
y excelencia. La Asamblea de Madrid 
ha aprobado el proyecto de Ley de las 
cuentas regionales que ascienden a 
27.558 millones de euros después de la 
tramitación parlamentaria. El Presupuesto 
de 2024 supone un aumento del 19,6% 
con respecto a los últimos aprobados para 
2022 y que serán una realidad sin subir los 
impuestos a los madrileños ni generar más 
deuda, sino aprovechando el incremento 
de la recaudación como consecuencia del 
dinamismo económico de la Comunidad.

 LA COMUNIDAD 
TENDRÁ EN 2024 LOS 
PRESUPUESTOS MÁS 
ALTOS DE TODA SU 

HISTORIA

Ayuso avanza que más del 80% de los madrileños ya 
se beneficia del aumento de los tiempos de consulta

Haciendo balance del año 2023, la 
presidenta ha destacado en rueda de 
prensa las principales actuaciones del 
Gobierno regional en materia sanitaria. 
Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado que 
más del 80% de la población se está 
beneficiando ya del nuevo modelo 
de asistencia a pacientes de Atención 
Primaria para aumentar los tiempos de 
consulta (hasta 10 minutos en Medicina 
de Familia y hasta 15 en Pediatría) y 
adelantar las citas médicas. Para ello, 
262 centros desalud que prestan servicio 

a 5,6 millones de usuarios, ya tienen 
implantadas las denominadas agencias 
de absorción de la demanda. La jefa 
del Gobierno regional se ha referido a 
la puesta en marcha de cuatro nuevos 
centros de Salud este año: Las Tablas, 
en la capital, Parque Oeste, en Alcorcón, 
Navalcarnero 2 y Sevilla la Nueva. A 
estos últimos se les unirán en breve 
otros tres más, los de Montecarmelo y 
Butarque en Madrid y Residencial Este, 
en Parla. Además, en 2024 se licitará la 
construcción de otros 19 centros.

La Comunidad lidera la siniestralidad laboral más 
baja de España, un 23% por debajo de la media 

La Comunidad de Madrid ha liderado de 
nuevo el índice de siniestralidad laboral 
–número de accidentes de trabajo por 
cada 100.000 personas afiliadas a la 
Seguridad Social– más bajo de toda 
España. Los datos del Instituto Nacional 
de Seguridad y Salud en el Trabajo en 
el periodo de noviembre de 2022 a 
octubre de este año muestran que el 

indicador madrileño está un 23,12% 
por debajo de la media nacional, con 
unos valores de 2.105 en la región y 
de 2.738 respectivamente. Respecto 
a los accidentes mortales en el mes de 
noviembre, se han registrado siete, uno 
ha sido en el sector industrial, dos en 
construcción y cuatro en en el sector de 
servicios. 

Los datos se han obtenido en el periodo de noviembre de 2022 a octubre de 2023

- 12 de enero, 17:30 h:   
PRESENTACIÓN DEL LIBRO "VIAJA CON 
TU BEBÉ", de Diego Lázaro Sanz / Entrada 
libre / Todos los públicos
- 21 de enero, 12 h: TEATRO MUSICAL 
INFANTIL: El Mago de Oz, la historia de 

amor jamás contada/Entrada general 10 
euros, reducida 8 euros/ Duración: 90 
minutos.
- 28 de enero, 12 h: 
MUSICAL: "CON TRASTOS Y A LO LOCO" 
(Quetramas producciones)/ Musical para 

toda la familia / Entrada general 9 euros, 
reducida 7 euros. 
- Hasta el 29 de enero: EXPOSICIÓN: 
Acuarela de Mona Omrani; Excelente 
dibujante, lleva sus obras hasta el 
hiperrealismo.

PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO EN  ENERO

La mayoría corresponden a mejoras en vías públicas, zonas verdes y centros educativos
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Samuel Barber, 
neorromántico con 
tres premios Pulitzer
Nació en West Chester, estado de 
Pensilvania (EE.UU.), el 9 de marzo de 
1910. Brilló como compositor de música 
de cámara y de gran orquesta; le invito a 
recordar su excelente y sensible Adagio 
para cuerdas y apreciar su música de 
base armónica tradicional. Resulta muy 
difícil no emocionarse ante este adagio, 
que adaptó también para coro mixto, 

titulándolo como Agnus Dei. Barber tenía 
una excelente voz de barítono y durante 
una buena etapa estuvo considerando 
en dedicarse a ello profesionalmente; sin 
embargo sí que dedicó obras a la voz.

Niño prodigio y pianista 
Se inició en el piano con seis años y 
uno después componía sus primeras 
pequeñas obras. A los 14, fue uno de los 
primeros alumnos del nuevo Instituto 
y Conservatorio de Música Curtis de 
Filadelfia durante el período 1924/32; en 
él cursó estudios de piano -su instrumento 
preferido-, canto y composición. Tuvo 
como compañeros relevantes a los 
compositores Leonard Bernstein y Gian 
Carlo Menotti; con este último formó 
pareja durante más de cuarenta años. En 
1935 obtuvo su primer Pulitzer, en este 
caso el Estudiantil y el Prix de Rome de la 
Academia Americana en Roma ingresando, 
además, en la Academia Estadounidense 
de las Artes y las Letras.

Triunfos con la 
ópera y el piano
Creó para la escena, para gran orquesta 
-dos sinfonías, la obertura ‘La escuela 

del escándalo’, tres ensayos, así como la 

melancólica Fadografía de una escena de 
ayer, reflejando su nostalgia y recuerdos. 
Así mismo múltiples canciones, obras 
corales y para diversos instrumentos 
solistas…, siempre en ese estilo melódico 
neorromántico aunque fue utilizando 
progresivamente un sentido disonante, 
por ejemplo en algunos de sus últimas 
composiciones como el ‘Tercer Ensayo 
para Orquesta’ y la ‘Danza de la Venganza, 
de Medea’, en las que ofrece gran uso de 
percusiones y un enfoque del corte similar 
a Stravinski. 
También compuso tres óperas de las que 
destaca Vanessa, con libreto de Menotti; 
fue estrenada en la Metropolitan Opera 
House (Nueva York) por la que creció 
en fama y logró el Pulitzer en 1958; sin 
embargo en Europa tuvo poca aceptación. 
Compuso varios conciertos para 
instrumentos solistas y orquesta: para 
violín, para el chelo, uno más para flauta 
y otro relevante para piano, estrenado 
en el Lincoln Center (Nueva York) en 
septiembre’1962 por el pianista John 
Browning con la Sinfónica de Boston, por 
el que obtuvo su tercer Pulitzer (1963); 
destaca también su Toccata festiva, obra 

virtuosística para órgano y orquesta.

Otros premios. La 
aviación. Enfermedades.

Le fue concedido el Premio Joseph Bearns 
de Música administrado por la Universidad 
de Columbia, por su Sonata para violín 
partitura que probablemente destruyó 
o perdió; no obstante le permitió viajar a 
Europa. 
Para su graduación presentó la Obertura 
a la escuela por escándalo logrando un 
nuevo Joseph Bearns. Durante la Segunda 
Guerra Mundial prestó sus servicios en las 
Fuerzas Aéreas y compuso la Commando 
March  y su Sinfonía nº 2 (Fligth Symphony). 
Fue profesor de orquestación en el 
Curtis entre 1939/42. Atravesó intensos 
momentos de depresión y alcoholismo. 
La Filarmonica de Nueva York le encargó 
un concierto para oboe, del que sólo 
compuso el movimiento central antes de 
su muerte, sucedida en New York a causa 
de un cáncer, el 23 de enero de 1981.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

El primer número de 2024 está 
consagrado a las peculiaridades que 
rodean la vida y obra de Mary Shelley, 
la célebre autora de la que muchos 
críticos consideran la primera novela 
de ciencia ficción: Frankestein. 
Es posible que, con el tiempo, se 
haya hecho más famoso el título que 
el propio nombre de la escritora, y 
que las representaciones de la obra 
recreen lo más grotesco y lo menos 
filosófico del monstruo artificial; 
precisamente por ello queremos 
recordar los aspectos más llamativos 
de su trayectoria. Shelley estudió 
en Escocia, cuyos paisajes, como 
ella misma confiesa, inspiraron el 
romántico ambiente de su obra 
cumbre. Allí fue donde conoció al 
amor de su vida, Percy Shelley, un 
joven que solía pedir dinero prestado 
a William Godwin, el padre de Mary: 

aquel fue el motivo de que Percy se 
llevara fatal con su suegro, aparte de 
que, por cierto, estaba casado. Como 
Godwin prohibió a su hija que se 
viera con aquel impresentable, Mary 
y Percy escaparon a Francia para 
disfrutar allí de su romance. 
Su situación económica era penosa 
y, naturalmente, no recibieron ni un 
duro del padre de ella. Para colmo, 
Mary quedó accidentalmente 
embarazada; decidieron tener al 
niño, pero tal era la pobreza de la 
familia que su hijo recién nacido 
acabó muriendo. 
Y no sería aquella la última vez que la 
escritora vería fallecer a un vástago 
suyo: pasados unos años tuvo hasta 
cuatro más, de los cuales solamente 
uno sobrevivió. Tampoco le fue 
muy bien con su amado: aunque 
pudieron por fin casarse legalmente 

porque la esposa de él se suicidó, 
poco tiempo después el marido 
de la novelista se ahogó durante 
una tormenta marítima mientras 
navegaba en su velero. 
El difunto, que había cumplido 
apenas treinta años, fue incinerado 
tras el desastre, pero antes se le 
extrajo el corazón y cuentan que 
Mary lo conservó siempre en un 
cajón de su escritorio. 
Si algo bueno se puede encontrar en 
tan trágica sucesión de desgracias, 
es que todo lo que perjudicó a Mary 
como persona la benefició como 
creadora: su propio dolor fue su 
inspiración. 
La idea de Frankestein surgió una 
noche en que Shelley y otros poetas 
se habían reunido en la casa de Lord 
Byron: este propuso a los presentes 
que escribieran una escalofriante 

historia de 
terror. La 
g a n a d o r a 
fue, como 
cabe esperar, 
la autora de 
Frankestein, 
pero el 
espanto no 
se limitó a las 
páginas de 
la ficción: Shelley estuvo convencida 
de que el monstruo de su propia 
obra la perseguía y la atormentaba. 
Es más, ella siempre pensó que 
Frankestein, su tremebundo 
engendro, había sido la maldición 
que le había arrebatado, en la vida 
real, a sus hijos y a su marido.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

MARY  SHELLEY
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Poner en valor y 
preservar su identidad 
en el Madrid del futuro 

Crea Madrid Nuevo Norte, en 
colaboración con el Centro de Ciudades 
Sostenibles de IE University, ha 
realizado un estudio que, con el nombre 
de “Colores de Fuencarral”, y a través de 
un proceso participativo, ha reunido 
a vecinos e investigadores. El trabajo 
ha servido para identificar la esencia 
visual del antiguo pueblo de Fuencarral, 
con el objetivo de poner en valor y 
preservar su identidad en el Madrid del 
futuro. Las principales conclusiones se 
han materializado en una exposición 
temporal en el Centro sociocultural de 
Valverde que se pudo visitar hasta el 
pasado 4 de diciembre.  
Madrid Nuevo Norte busca preservar 
y potenciar la personalidad de los 

barrios, desde el convencimiento 
de que, para construir el Madrid del 
futuro, es imprescindible conocer bien 
el Madrid de ayer y de hoy. Por este 
motivo, Crea Madrid Nuevo Norte, 
junto al Centro de Ciudades Sostenibles 
del IE, ha desarrollado esta iniciativa, 
fijando la mirada en los aspectos 
más representativos de los edificios 
y calles de Fuencarral. Su esencia se 
ha analizado a través de las distintas 
escalas hasta llegar a las texturas, 
colores y patrones característicos de sus 
fachadas. La exposición fue inaugurada 
el día 21 de noviembre en un acto que 
contó con la presencia de José Antonio 
Martínez Páramo, concejal presidente 
de Fuencarral-El Pardo, quien celebró 
esta iniciativa y destacó el valor del 
estudio para ayudar a mantener el 
espíritu de Fuencarral. El edil enfatizó la 
importancia de “preservar los valores de 
Fuencarral, que no se pierda la esencia 

del pueblo” y que en su desarrollo futuro 
“quede integrada la modernidad con lo 
que ya teníamos”. 
Durante el acto de inauguración 
tuvo lugar una mesa redonda con 
los vecinos que han formado parte 
del proceso participativo, quienes 
compartieron qué significa para ellos 
ser fuencarraleros y qué características 
del barrio consideran únicas. 

Un material gráfico que 
recoge la identidad del 
barrio
El centro histórico de Fuencarral, de 
origen medieval, conserva un carácter 
propio que hasta hoy no ha sido 
estudiado específicamente, y que 
ahora, gracias a este proyecto, ha sido 
analizado poniendo el foco en los 
aspectos más representativos de sus 
edificios y calles. 

La identidad de Fuencarral se ha 
estudiado a través de las distintas 
escalas desde las que es posible 
acercarse al barrio: desde su integración 
en la estructura urbana de la ciudad de 
Madrid (la “escala XXL”) hasta las texturas, 
colores y patrones característicos de 
sus fachadas (escala XXS), pasando 
por visiones intermedias del barrio, las 
calles y sus edificios. 
El trabajo reconstruye todo ese material 
para proponer una  identidad visual que 
incorpora diversos recursos gráficos 
con una tipografía fuencarralera que 
quedará en el dominio público y a 
disposición de la ciudadanía para 
ayudar a reforzar el carácter del barrio. 
Esta nueva identidad visual, está abierta 
a servir a quien quiera hacer uso de 
ella para posibles diseños, cartelería, 
escaparates, elementos arquitectónicos 
o cualquier otra iniciativa que busque 
preservar el carácter de Fuencarral. 

   "LOS COLORES DE FUENCARRAL"
Una exposición inaugurada por el concejal presidente de Fuencarral-El Pardo, José Antonio Martínez Páramo, 

que se pudo disfrutar en el Centro Sociocultural Valverde desde el 21 de noviembre al 4 de diciembre 

 

La esencia visual del viejo Fuencarral

 
           

  
"Colores de Fuencarral" ha reunido a investigadores y a vecinos de Fuencarral, para identificar juntos, la esencia visual de su entorno urbano

 
Mediante un proceso participativo de los vecinos, se ha analizado la identidad de las calles y edificios de la 
antigua villa de Fuencarral a través de sus texturas y colores. 

El trabajo ha generado un nuevo material gráfico y hasta una tipografía fuencarralera, que quedarán en el 
dominio público para potenciar el carácter del barrio.
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